



EL LADO B DEL CHILE DAY

EXPUSIERON NUEVAMENTE SU MOLESTIA A HACIENDA:

Los PMGD y casinos en línea llegaron al Chile Day

Moria Turnbull Fox, representante de la canadiense Carbon Free, uno de los mayores fondos que administran PMGD en Chile.



EDUARDO OLIVARES.

Representantes de las minicentrales eléctricas (Pequeños Medios de Generación Distribuida o PMGD) y de las plataformas de juegos en línea llegaron al Chile Day a plantearle al ministro de Hacienda, Mario Marcel, sus "preocupaciones" por el ambiente regulatorio en Chile que, en lenguaje menos llano, deberían considerarse reclamos.

Uno de ellos fue Moria Turnbull Fox, representante de la canadiense Carbon Free, que figura entre los mayores fondos de inversión que gestionan PMGD en Chile. Hace un año, en el Chile Day de Toronto, ella misma encendió la alarma a nivel de inversionistas por un proyecto de ley que impondría un cargo adicional a estas minicentrales inferiores a los 9MW.

En la discusión de esta iniciativa, esos cargos han subido y bajado. "Al inicio de esta legislación, hubo mucho *lobby* en contra de los PMGD porque parecía que estábamos recibiendo un precio mucho más alto que el precio *spot*. Y, visto en ese momento, eso era exactamente lo que pasaba. Pero eso no aborda el fondo de lo que las regulaciones sobre los PMGD intentan hacer: dar-

Después de un año, estas minicentrales continúan con su reclamo por los cobros que intentan sumarle en el Congreso. Mientras las plataformas de apuestas en línea dicen que no entienden la demora del proyecto que les permitiría tributar.

nos lo mismo que recibe el mercado, aunque el cálculo ocurre con rezago", asegura. "Lo que ha pasado es que el precio *spot* en los últimos 12 meses ha bajado y, por tanto, los ingresos que estamos recibiendo también han disminuido sustancialmente en dos semestres distintos".

Considera que la iniciativa de ley implica un impuesto a los PMGD. Al ministro Marcel "le expliqué quién soy. Somos el gestor de fondos independiente más grande de Canadá y el mayor inversor institucional colectivo en Chile. Así que esto es importante. Además, nuestro mandato es mirar inversiones en infraestructura y energías renovables. Es extremadamente difícil hablar con nuestros inversionistas sobre este impuesto que se está aplicando a nuestros activos".

Aunque el ministro le respondió que el cargo pensado se compensa después de tres años, ella retruca que solo ocurriría "si el precio sube sustancialmente otra vez. Y las proyecciones no indican que eso vaya a pasar".

Del lado de la Agrupación de Plataformas de Apuestas en Línea, asistió Carlos Baeza. Su organización busca cerrar de una vez el limbo que les impide tributar. Parece una paradoja, dice Baeza, que mientras el Gobierno busca fuentes de financiamiento, demoran el proyecto de ley que les permitiría a estas casas de apuesta aportar al fisco.

"La sensación (...) es que su equipo finalmente no le está dando la relevancia que esto tiene", plantea Baeza en referencia a la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner. "Las señales que nos da el Ministerio de Hacienda son equívocas", agrega.